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диатов иалипо подпи-

савш.
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1. Гидротехнический >
2. йнж.-физический .
8. Энергетический . .
4. Инж.-экономи'чеокий
5. Общетвхиичесжий .
6. Металлургический .
7. Электросварочный .
8. Механический . <
9. Вечерний . . . .

10. Р а б ф а к ..................
|Д ,  Произв.-машиностроит

12. Энергетический . .
13. Элевтро-механический

ИТОГО . ,

614 614 . 480 86.700 29.515
509 490 522 76.000 28.235
497 497 422 . 69.600 25.985

< *561 397 537 87.300 28.940
1.996 1996 1.988 231.200 92.115

880 558 413 138.200 27.595
818 220 273 49.400 19.685
574 431 .173 78.800 21.155
159 159 156 40.261 16.000
231 231 281 13.396 7.145
543 273 376 80.800 20.820
573 508 352 .77.200 20.335
544 332 404 76.200 28.795

7.999 6676 6.329, 1.105.059 366.350
Процент охвата студентов, 

имеющихся налицо—94,9°/о

М Ы С Т Р О И М  
НАШЕ БУДУЩЕЕ

Построение бесклассового социалисти
ческого общества, которым должна 
завершиться гигантская р аб о т  Совет
ской страны во второй пятилетке 
под мудрым и твердым руководством 
наш ;1 партии и правительства, явля
ясь невиданной в истории человечества 
вадачей, требует разрешения огромны* 
и <уи\жимт мероприятий. Техника, куль
тура, благосостояние всех трудящихся, 
должны быть подняты на еще более вы
сокую ступень, соответствующую под
линному социалистическому укладу жиз
ни нашей родины, воспитывающей но
вого социалистического человека

Революционная воля, коллективная 
мысль, широкие возможности развития 
творческих сил, массовая энергия, осу
ществленная многомиллионным коллек
тивом страны Советов, предоиределяют 
н разрешение великой исторической за
дачи построения бесклассового обще
ства.. Реальная и активная помощь в 
осуществлении всех мероприятий, на
правленных к достижению поставлен
ной цели, должны быть положены в ос
нову работы каждого, кто считает себя 
членом социалистического общества не 
на словах, а на деле. Для людей науки, 
как передового культурного авангарда, 
идея коммунистического общества дол
жна быть более чем кому-либо, близка 
и понятна.

В свете очередных исторических за-, 
д$ч, стоящих перед ООСР, рассматри
ваем мы' и выпускаемый в настоящее 
время заем третьего года второй пяти
летки.

Профессорско-преподавательский со
став ЛИИ' и его ведущая часть, члены 
секции научных работников, не рее до
казывали на деле свою готовность от
стаивать интересы Советской страны, 
бороться за дело социализма. И мы не 
сомневаемся, что и на этот раз работ
ники педагогического коллектива наше
го института, помня, что реализация 
займа есть не только финансовое меро
приятие, но имеет и крупное полити
ческое значение, будут в авангарде под
писчиков на заем.

Гарантией этому является то вооду
шевленна, с которым наш научн°.леда- 
гогический коллектив встретил новый 
заем и итоги подписки первых дней. 

Уполномоченный СНР 
профессор Е  Ш РАМКОВ

Процент подписки 
к стж1фонду—30.40;о

Х О Д  П О Д П И С К И  Н А  З А Е М  

СРЕДИ ПРОФЕСС. -  ПРЕП 0ДА6АТ. 
СОСТАВА, РАБОЧИХ и СЛУЖ А Щ ИХ

Подписка —  626.660 рублей. 
Процент и 3-нед. зарплате —  106, 
Работающих —  3.061 чел. 
Подписавшихся —  2.663 чел, 
Процент охвата —  87,3.

с РАДОСТЬЮ
ДАЕМ ВЗАЙМЫ ГОСУДАРСТВУ
Как только было получено извещение 

о выпуске декрета правительства о 
займе, помещение месткома начало оса
ждаться профоргами факультетов, ма
стерских, отделов аппарата, требовав
шими подписных листов и указаний о 
подписке.

В 10 часов 30 минут уже началась 
бодрая и радостная подписка на заем.

Ровно через пОлчаса поступили пер
вые подписные листы и сводки—от 
профорга планово-учетного отдела тов. 
Ромм, давшей 100-проц. охват на месяч
ный заработок. С легкой руки тов. 
Ромм, начали одна за одной поступать, 
сводки из мастерских, с факультетов, 
лабораторий.

В итоге первые три дня подписки 
преподавательский состав, рабочие и 
служащие Дали охват в 86 проц. при 
выполнении задания на 106 проц., имея 
таким образом некоторое перевыпол
нение трехнедельного заработка В 
ближайшие два дня Мы надеемся пол
ностью охватить подпиской весь препо
давательский состав, всех рабочих и 
служащих нашего института.

Председатель месткома Ш АЛИ Н  
Отв. секретарь ЕМ ЯШ ЕВ

БУДЕМ ВПЕРЕДИ
За первые два дня подписки по энер

гетическому факультету охвачено под
писной 419 человек — 88 проц, состава 
студентов. Сумма подписки к месячной 
стипендии составляет 43 проц.

Из неподписавшихся на заем 9 проц. 
падает на студентов, находящихся на 
практике вне Ленинграда, остальные не 
посещают занятия по болезни.

Всем студентам, находящимся вив Ле
нинграда, разосланы письма с подпис
ными листами.

Профорг ф-та ЕРУ НОВ 
Уполномоченный комсода 

, <  - АЛЕКСАНДРО В

„НАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ“
«ЧТОБЫ ПРИВЕСТИ 
ТЕХНИКУ В ДВИЖЕ
НИЕ >И ИСПОЛЬЗО
ВАТЬ ЕЕ ДО ДНА, 
НУЖ НЫ л ю д и , 
ОВЛАДЕВШИЕ ТЕХ. 
НИКОЙ, НУЖНЫ 
КАДРЫ, СПОСОБ
НЫЕ ОСВОИТЬ И 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЭТУ 
ТЕХНИКУ ПО ВСЕМ 
ПРАВИЛАМ ИСКУС
СТВА. ТЕХНИКА БЕЗ 
ЛЮДЕЙ, ОВЛАДЕВ
Ш ИХ ТЕХНИКОЙ,—  
МЕРТВА. ТЕХНИКА 
ВО ГЛАВЕ С ЛЮДЬ
МИ, ОВЛАДЕВШИМИ 
ТЕХНИКОЙ, МОЖЕТ 
И ДОЛЖНА ДАТЬ 
ЧУДЕСА. ЕСЛИ БЫ  
НА НАШИХ ПЕРВО
КЛАССНЫХ ЗАВО
ДАХ И ФАБРИКАХ, 
В НАШИХ СОВХО
ЗАХ, В  НАШЕЙ 
КРАСНОЙ АРМИИ 
ИМЕЛОСЬ ДОСТА
ТОЧНОЕ КОЛИЧЕ. 
СТВО КАДРОВ, СПО
СОБНЫХ ОСЕДЛАТЬ 
ЭТУ ТЕХНИКУ, 
СТРАНА НАША ПО
ЛУЧИЛА БЫ ЭФ.

• ' " Т ;  ~ ФЕКТА ВТРОЕ И
ВЧЕТВЕРО БОЛЬШЕ, ЧЕМ ОНА ИМЕЕТ ТЕПЕРЬ. ВОТ ПОЧЕМУ УПОР 
ДОЛЖЕН БЫТЬ СДЕЛАН ТЕПЕРЬ НА ЛЮ ДЯХ. НА КАДРАХ, НА РА
БОТНИКАХ, ОВЛАДЕВШИХ ТЕХНИКОЙ. ВОТ ПОЧЕМУ СТАРЫЙ ЛО
ЗУНГ —  «ТЕХНИКА РЕШ АЕТ- ВСЕ», ЯВЛЯЮЩИЙСЯ ОТРАЖЕНИЕМ 
УЖ Е ПРОЙДЕННОГО ПЕРИОДА, КОГДА У  НДС БЫ Л ГОЛОД В ОБЛА
СТИ ТЕХНИКИ, —  ДОЛЖЕН БЫТЬ ТЕПЕРЬ ЗАМЕНЕН НОВЫМ ЛО
ЗУНГОМ, ЛОЗУНГОМ О ТОМ, ЧТО «КАДРЫ РЕШАЮТ ВОЕ». В ЭТОМ 
ТЕПЕРЬ ГЛАВНОЕ». СТАЛИН

„  (Из речи в Кремлевской дворце на выпуске академиков 
Красной армии, 4  мая 1935 г .) .

ДАДИМ СТРАНЕ ЕЩЕ ЛУЧШИЕ 
П Р О Л Е Т А Р С К И Е  К А Д Р Ы

Нет, пожалуй, в нашем институте ни 
одного студента, ни одного профессора 
и преподавателя, который не прочел за
мечательную, историческую речь люби
мого вождя нашей родины тов. СТА
ЛИ НА. произнесенную им в Кремлев
ском дворце на выпуске академиков 
Красной армии.

которые должны стать во главе этой 
техники

«КАДРЫ  РЕШ А Ю Т ВСЕ» так ге- 
ниально просто и точно сформулирована 
вождем трудящегося человечества цен
тральная задача эпохи социализма.

Нас, —  будущих командиров социали
стической индустрии и людей, готовящих 
этих Ш ЙШЙ ' и \ и  ШНа многочисленней митингах, на <’ , " А к°мандиров, речь тов. СТАЛИНА  

групповых собраниях, в комнатах обще.] вьюеггщГ м у Л Г Г т !ш !ш . В

ГТс^лю читеп^м ^гю Д ’^ Г ^  а д е ' Ж ! « У " * "  
возросшей бодростью, радостью с верой 5е? * * *  чУ0СТВУ^м всю огромную, всю

безграничную заботу нашей партии о 
СИЛЬ1 « ‘«о м  человеке, строителе новой, свет.

Наша родина вышла теперь на ши- лой, счастливой жизни — так заявляют 
рокую просторную дорогу социализма,; студенчество, профессора и преподав» 
вышла вооруженная первоклассной т е х -: тели крупнейшего В ТУЗ'а Советского 
никой. И теперь успех дальнейших боев Союза Ленинградского Индустриального 
за торжество социализма рашают люди,' института.

БУДЕМ РАСТИТЬ КАДРЫ
необходима подготовка людей, способ
ных к широкой самостоятельной, твор
ческой работе.

В нашем Индустриальном институте, 
готовящем командные кадры индустрии, 
дирекция, профессорско-преподаватель
ский состав и служащие должны прове
сти крупную работу по улучшения! 
учебно - вспомогательных учреждений, 
приведенных к современному уровню, 
соответствующему высокому уровню 
нашей промышленности.

В учебной своей работе нам следует 
поставить девизом слова товарища 
С ТАЛ И НА (сказанные в той же речи) 
«мы должны прежде всего научиться 
ценить людей, ценить наждого работни
ка, способного принести пользу нашему 
общему делу».

Я совершенно уверен, что энтузиазм, 
вызванный речью товарища СТАЛИНА, 
позволит нам провести с успехом ука
занную большую работу.

Профессор А. РАД Ц И Г

Речи товарища Сталина являются все
гда крупными событиями в жизни Со
ветского Союза. Каждая из них начи
нает собою новый период в развитии 
нашей страны. Последняя речь товари
ща Сталина представляет такое же 
крупное событие. Она так богата со
держанием. что в краткой заметке, на
писанной под свежим впечатлением от 
этой речи, невозможно коснуться Даже 
главных мыслей, в ней высказанных, и 
я  остановлюсь только на некоторых сто
ронах ее.

Лозунг «Кадры решают все» является 
естественным дополнением в прежнему 
лозунгу «Техника в период рекон
струкции решает все». В самом деле, в 
настоящее время в результате напря
женной работы партии/ правительства и 
всех трудящихся Союза создана ароч
ная материальная база для развития 
социалистической промышленности и 
сельского хозяйства. Для надлежащего 

[веш льаоваш и этой » базы совершенно

Цена 5 н. ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ С Т Р Щ  СМЕНЯЙТЕСЬ]
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Н а  с н и м к е :  преподаватели металлургического ф-та: Абрамов, Заматорин, про
фессора — Нехеидзи, Ш а|ин  и Славин ский подписываются на заем 

I  ч

С 7 февраля я до последнего времени 
группа 104 ИЭФ яе знала, кто будет 
проводить очередное занятие по диама
ту. За ато время сменилось четыре 
преподавателя (Богданович, Степанов, 
Чаплин, Васильев и снова Степанов), 
Сорваны 2 занятия (4 часа). Помимо 
этого несколько раз «беспризорников» 
присоединяли в качестве принудитель
ного ассортимента, то к одной, то к 
другой счастливой группе, имевшей пре
подавателя. Дважды студенты готовили 
тему, указанную предыдущим препода
вателем, и неожиданно занимались с 
другим преподавателем по* другой те- 
мо. Ни один из преподавателей при 
этой чехарде не успевал ознакомиться

с группой. По существу, групповые за* 
нятия по диамату а  нашей группе про* 
валены.

Результаты зтой обезлички налицо: из 
24 студентов в группе —  10 имеют не* 
уды и 2 уа  выявлены.

Неужели кафедра диамата не могла 
за 11 шестидневок обеспечить группу 
Инженерно-экономического факультета 
постоянным преподавателем?

Кафедре необходимо срочно заняться 
организацией помощи группе 104—ИЭФ  
(консультации, дополнительные занятия 
и т. д.) и ни в коем случае не допу
скать смены преподавателя до оконча
ния прохождения курса диамата и ист
мата.

Я  ЭЛ ЗИНА

ПОДПИСЫ ВАЮ ТСЯ НА ЗАЕМ

Задача повышения вдейио-подитиче- 
рвВДго уровня коммунистов, а также все- 
1м> пролетарского студенчества требует 
исключительно серьезного внимания к 

I изучению социально-ЭШНОМИЧОС1КИ1  ди
сциплин. Общеизвестно, что величество 
!,часов; отводимое на эти дисциплины 
; совершенно недостаточно для - действи
тельно глубокого изучения мшркшетско- 

*! ленинской теории.
Сейчас, когда значительно возросла 

политическая активность студенчества, 
когда интерес к  изучению марксистско- 
ленинской теории резко повысится, в 
первую очередь у коммунистов1 в ком- 

, оомюльцев, особенно остро чувствуется
1 недостаток часов.

Между тем, ьафедре ленинизма очень 
* часто приходится драться за то, чтобы 
отводимые по плану; 44 часа на леви- 
визм рационально я  полностью ь «поль
зовать.

Вот некоторые, на ваш взгляд, воз
мутительные, недопустимые факты, по
казывающие отношение ряда факульте
тов к курсу ленинизма. Ф акультет про
изводственного машиностроения (кстати  
•казать, кажется премированный за об
разцовое составление расписания) дал 

|иа ленинизм 36 часов и составил рас* 
лис а т о  на 3-часовые занятия. Когда 

{кафедра заявила протест по этому по
воду, нам сказали: «недостающие 8 ча
сов вы можете получить вне расписания 
во договоренности с студентами; •  от
ношении ж * 3-часовых занятий сделать 
•мчего нельзя —  таков графин».

; Результат; курс ленинизма скомкан— 
-две темы приходится «укладывать» •  
3 часа, вместо того, чтобы проработать
2 темы раздельно, каждую  по 2 часа

Кто дал право факультету урезывать
часы и переносить вопрос о законных 

{6 чаем  на усмотрение студентов? Каи 
можно составлять расписание не при
менительно к предмету, а приспосабли
вая предмет и графину? Ну, а  что если 

\у студентов нет «лишнего» времени?
Второй пример: Гидротехнический фа- 

! культет. С начала 2-го семестра должны 
{были ввести ленинизм, отводя на него 
|тоже 36 часов, и  планируя расписание 
таким образом, что студенты сперва 
слушают курс лекций весь, а потом 
проходят групповые занятия. Опять ка
федра протестует и против количества 
часов н против такого, .мягко говоря, 
неразумного планирования. Совершенно 
ясно, что групповое занятно имеет

смысл тогда, когда оно идет вслед за 
лекцией да, ту же тему. Тогда зам. де
кана нам заявляет: «Ну если это вас не 
устраивает —  мы вообще отменим груп
повые занятия, так как у нас есть рас
поряжение вышестоящих органов о том, 
чтобы курс, имеющий менее 40 часов, 
слушался только лекционное.

Ловкий номер! Сначала произвольно 
сократить курс до 36 часов, .а потом 
отменить на основанию закона группо
вые занятия. Правда, кое-что, не бее 
вмешательства общественности, удалось 
сделать, однако, результат вое же пе
чальный. Факультет обязал закончить 
ленинизм к 1 нюня, а чек как начали 
13 атрвля, то выходит, что за 8 шести
дневок (вместо формальных 11) нужно 
«прогнать» курс ленинизма. Это зна
чит, что в некоторые шестидневки бу
дет 6-8 часов ленинизма. Спрашивается, 
можно ли таком пожарным порядком на
учить серьезнейший курс?

Наконец последний пример. На обще- 
техннчесюом факультете сначала семе
стра все было организовано хорошо. В 
одну шестидневку студенты слушали 
лекцию, в другую — групповые заня
тия. Времени было достаточно, студенты 
готовились я  занятия шли хорошо. Не
давно кафедра получила распоряжение 
от факультета, предписывающее кон
чить занятая в 11 июня, а  по плану 
следовало кончать 17 июня. Следова
тель®), пропадает 2 часа, т. е. тема. 
Кроме того, в феврале выпал послед
ний день 20 и этот день не был юмс- 
пеноиротан, хотя план рассчитывал на 
31 марта. Далее 29 апреля запятил со
рвались. Компенсация то же не предви
дится. Итого «пропало» 6 часов, т. е. 
3 темы Конечно, когда курс большой— 
6 часов значения особого яе имеют, но 
при 44 часах таков разбазаривал не ни
куда ие годится. Ф акультет обязан, и 
он безусловно может если учтет серьез
ное значение данной дисциплины—най
ти 6 часов и дать возможность нор
мально закончить муре.

Дирекция ЛИИ должна серьезно 
взяться за упорядочение прохождения 
социально-экономических дисциплин и 
раз навсегда положить конец талой «са
мостоятельности» декаяов в деле фа
ктического сокращения количества ча
сов на прохождение важнейшего пред
мета, каким является ленинизм.

а  БОГУСЛАВСКАЯ

м«м
Студенты металлургического ф-та проводят подписку

И 3 У Ч А X Ь» 
ДИАЛЕКТИЧЕСКИЙ МАТЕРИАЛИЗМ

Кафедра «Диамата и Истмата» в те
кущем году в сравнении с прошлыми 
годами развернула большую работу по 
пропаганде диалектического материализ
ма среди профессоровочлреподаватель- 
сиого состава вашего института.

Нормально, по определенной програм
ме в установленные сроки работают 4 
кружка по философии естествовтаафш. 
Три из вцх работают под руководством 
профессора Васильева и един профессо
ра Шевцове.

Преступил к работе пятый кружок по 
«Историческому материализму», к со
жалению, пока еще не обнаруживший в 
прохождении программы достаточных 
темное.

При обмене мнениями со слушателя
ми я получал всегда исключительно 
лестные отзывы о руководителях круж
ков, в особенности, это относится к про
фессору Васильеву.

Кружки работают. Это несомненно 
большой плюс, большое достижение ва

шего института. Но да этом ни в кош 
случав успокаиваться нельзя. Уже сей
час видны "определенные недостатки, не
дочеты, которые в будущем должны 
быть устранены. Лишь только три 
нружка имеют численность от 20 до* 30 
чел. преподавательского состава, осталь
ные же Два по 10 человек. Надо ли до- 
казьвать, что это слишком ®ало, при
нимая во внимание наш гигантский ин
ститут, насчитывакн|йй более тысячи 
преподавателей.

Диалектический материализм — фи
лософия пролетариата. Изучать эту фи
лософию необходимо каждому препода
вателю нашего института. Это серьез
ное и важное депо. Партийная органи
зация, местком и газета «Индустриаль
ный» обязаны помочь кафедре «Диамата 
и Истмата» в деле вовлечения больше
го числа преподавателей и профессоров 
в кружки по изучению диалектического 
материализма.

Парторг кафедры «Диамата и 
Истмата» СТЕПАНОВ

ВООРУЖИТЬ СТУДЕНТА 
МАТЕРИАЛИСТИЧЕСКОЙ ДИАЛЕКТИКОЙ

Мобилизация внимания к повышению 
идейно-политического уровня студенче
ства ЛИ И , повидимому, не коснулась 
еще в достаточной мере факультетов. 
Об этом свидетельствуют факты недо
оценки факультетами предметов соци
ально-экономического цикла.

Так, например, на Гидротехническом 
факультете курс диалектического мате
риализма втиснут в предельно короткий 
срок; и чтение лекций и проведение кол
локвиумов должно быть закончено в те
чение 13 шестидневок, причем на кол
локвиум по последней части курса вре
мени не оставлено совершенно. Литера
туру предложено уменьшить до такого 
общего количества, что курс сведется 
фактически к уровню элементарной по
литграмоты. Ф акультет обнаруживает,

кроме того, явную тенденцию к сниже
нию академических требований по нуР- 
су.

Совершенно аналогичное отношение 
проявляется и на Инженерно-физиче
ском факультете. Ф акультет намере
вается об'явить читанный в этом году 
курс по методологии физики не обяза
тельным и освободить студентов от 
выполнения контрольных заданий по 
нему. По плану на будущий год курс 
вообще запроектирован как факульта
тивный.

Эти факты показывают, что факуль
теты еще далеко не сделали тех вьео- 
дов из решений партийных организаций 
относительно идейно - политического 

уровня отудентОв, которые надлежит 
сделать. А пора бы.

Профессор ВАСИЛЬЕВ

ЗА  ГЛУБОКОЕ ИЗУЧЕНИЕ ЛЕНИНИЗМА

ВНИМАНИЮ НАФЕДРЫ ДИАМАТА

Во второй половине мая партком ЛИИ оозьвает конференцию 
партийного просвещения. Наэтой конференции будет подведен неко
торый итог работы партсети и будут намечены дальнейшие пути 
по улучшению качества партийного воспитания на основе истори
ческого решения мартовского пленума Ленинградского горкома 
ВКП(б).

Изучение социально.эк°но мичеекмх дисциплин есть неот’емлемая 
часть идейно-политического вооружения парторганизации и всего 
студенчества нашего института. А между тем из публикуемых се
годня в нашей газете материалов видно, что в учебной части инсти
тута и на отдельных факультетах существует явная недооценка 
социально-экономических ди сциплин. Это ненормальное положение 
должно привлечь к себе внимание конференции и быть немедленно 
исправлено.



ЗА ПЕРВОЕ МЕСТО В СОРЕВНОВАНИИ ВТУЗоа
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«ригалгг» — та®.' называется студенче
ское общежитие Ж ТП  в С. Харькове. 
Это действительно гигантское здание, 
где живут около 10 тысяч студентов 
харьковских институтов. Здание недав
но построено, очень красивое по архи
тектурному оформлению. Расположено 
на одной из главных улиц — Пушкин
ской.

Меня, как жителя Флюговекого етуд- 
городка больше всего заинтересовали 
порядки и методы работы харьковцев 
во организации своего бьгта. Считаю 
необходимым сперва заявить, что харь
ковское общежитие несравненно чище и 
культурнее нашего Флюгоаа.

Каким же образом добились они чи
стоты в общежитии? Полы в общежитии 
хороню покрашены, потому быстро н 
легко протираются, стены в комнатах 
окрашены, полы в комнатах и коридо
рах моются ежедневно. При мытье ио
лов, уборщицы вытирают пыль со шка
фов, портретов и пр. мебели. Студенты 
сами комнат не убирают. Ни в единой 
комнате нет веника. Ясяо, что при та
кой системе и от студентов требуется 
культурное отношение к своей комнате. 
В комнате стоят корзины для бумажно
го мусора и плевательницы, на столе 
полоскательница.

Поддерживанию чистоты способствует 
й установленный внутренний распоря
док в ' общежитии. Например у них 
дальше гостиной в пальто и галошаД 
пойти нельзя. В каждом под’езде есть 
вешалки где, кстати, вам моют галоши. 
В комнатах категорически воспрещают 
держать чемоданы и пр. багажные ве
щи. Все это хранится в кладовой, кото
рая открыта ежедневно от 8 до 12 ча
сов дня и с 5 до 9 часов вечера.

В комнатах не допускается курение.
В доме имеется душ, прачечная, па

рикмахерская, почта, кшго, театральная 
касса н прочие культбытовыо учрежде
ния.

Культурное обслуживание поставлено 
достаточно удовлетворительно. В комна
ту почти ежедневно приходит культра
ботник сектора и предлагает билеты в 
театры. Во все театры и к и т  студенты 
пользуются 50 проц. СКИДКОЙ.

В общежитии много краевых уголков 
и под выходные дни в них устраивают
ся вечера с играми и танцами.

Необходимо особо оказать о коридо
рах. Коридоры у них в общежитии не
что вроде салонов. Широкие, чистые, с 
мягкими диванами. В них всегда осо
бенное оживление по вечером.

Комнаты обставлены у них тоже луч
ше. Живут в , комнатах по 4—5 человек. 
Гардеробы для платья красиво сделаны 
гаа 4 отделения с  зеркальными дверка
ми. На стенах портреты в хороших 
рамках. Для книг поставлены простень
кие, но приличные этажерки. На две
рях и на окнах шторы. Администрация 
помогает студентам обзавестись живы
ми цветами.

В заключение хочется сказать только 
одно. Пусть наша администрация и 
студоргатшз ацил переймут опыт у харь
ковцев и организуют нам такое же 
культурное общежитие.

Студент ЭН гр. 442 
Ш УВАЛО В

Производственная практика в первом 
семестре страдала двумя основными не
достатками: рабочие программы были 
недостаточно конкретизирован^; акаде
мическим повседневным руководством 
были обеспечены не все заводские гр уп
пы. В этом отношении наиболее уязви
мым участком была практика на иного
родних заводах и в особенности пред
дипломная практика. ,

Подготовка ко второму семестру шла 
под знаком устранения этих недостат
ков, раз навсегда была отвергнута вер
сия о том, что руководство нй иногород
них заводах упирается в отсутствие сво
бодного преподавательского состава, в 
отсутствие средств. Мы поставили себе 
задачу реализовать основную директиву 
постановления Ц И Ка СССР от 19 сентя
бря 1932 г., что «преподавателям обяза
тельно выезжать вместе с группой на 
места практики, сопровождая последнюю 
консультацией, лекциями и т , д».

Большое внимание должно быть уде
лено преддипломной практике; все фа
культеты должны предусмотреть порай
онный об’езд студентов-преддипломни- 
ков.

107 групп, 2.300 студентов, выходят 
н4 практику до конца семестра,, из них 
больше половины на иногородние пред
приятия. главным -образом, металлурги 
и гидротехники. Металлургический фа
культет эту задачу — обеспечение сту
дентов конкретным руководством — раз
решил. Одновременно со студентами 
выехали и преподаватели, которые на 
местах должны согласовать программы, 
привлечь к работе со студентами инже
нерно-технических работников завода, ко
торые могли бы руководить работой 
студентов.

Намечен порайонный об’езд студентов 
зам. деканами и профессорами Малыше
вым н Андреевым.

Попрежнему уделяет большое внима
ние вопросам практики Механический 
факультет (профессора — Кольев, Соко
ловский). На факультете Энергетическо
го машиностроения следует отметить 
кафедру ДВГ (проф. Гиттис). компрес
соров (проф. Страховки),

Наиболее слабым факультетом оказал
ся Инженерно-физический. Об этом сви
детельствует обследование состояния 
практики в ВИТРЭО "(зав. кафедрой 
проф. Гухман) и ГИВДе. Между тем, 
руководители этого факультета не учи
тывают, что специфика их специализа
ций требует сугубого внимательного от
ношения к вопросам практики. Огуден- 
ты этого факультета, работая, главным 
образом, в исследовательских предприя
тиях, разбросаны мелкими группами и 
даже одиночками на предприятиях и

БУДЕМ ДОБИВАТЬСЯ 
П Е Р В Е Н С Т В А

Еще за долго до практики в 305 груп
пе Металлургического факультета была 
проведена большая подготовительная ра
бота.

Учебниками по истории партии и со
чинениями Ленина и Сталина мы обе
спечили всех студентов.

Группой выработан план культурных 
мероприятий на практике. Везем с со
бою шахматы—-4 партии, шашки, доми
но, волейбольный мяч с сеткой, музы
кальные инструменты и проч.

Едем мы на практику все вместе, в 
вагоне будем выпускать дорожную газе
ту, в Москве намечаем сделать экскур
сии в мавзолей Ленина к Политехниче
ский музей и если удастся прокатиться 
в метро.

Группа включилась в конкурс па луч
шее проведение практики н соревнуется 
в этом с 304-й группой.

На факультетском^ вечере, посвящен
ном от’езду на практику студентов 3-го 
курса мы в присутствии обеих групп 
обсудили договор на соревнование и вы
несли решение о регулярном обмене 
письмами, в которых будем освещать 
ход практики и делиться опытом ра
бота.

Для того, чтобы отразить всю работу 
группы на практике мы берем с собой 
4 фотоаппарата, закупили фотоматериа
лы, альбомы, наметили людей, ответ
ственных за оформление отчета проф
кому.

Наша группа ставит перед собой за
дачу выйти победительницей в конкурсе 
на лучшее проведение практики.
/  Н. ЗЕЛЬДИН, М. КОГАН

подчас ускользают от внимания как фа
культет®, так и его кафедр. Сплошь и 
рядом преддипломники этого факульте
та не имеют развернутых программ ди
пломных проектов.

Несомйенно, что наметился резкий 
перелом в постановке и организации 
практики, но в то же время необходимо 
вести неослабную борьбу за этот участок 
учебного процесса, ибо недостаточно 
взять правильный курс, необходимо зор
ко следить за выполнением рабочих 
программ, не забывая, что далеко не все 
рабочие* программы еще совершенны, что 
практика протекает в условиях произ
водства, когда приходится часто коррек
тировать намеченные планы практик.

Г. ТА УБ И Н

В Н И К А Т Ь  
В ДЕТАЛИ

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О

. ПРОЦЕССА
Йа вечер «металлургов» пришел все

ми уважаемый и любимый нами профес
сор Борис Павлович Селиванов.

Борис Павлович пришел, чтобы поде
литься воспоминаниями о своей первой 
практике и о своем последнем пребыва
нии на Магнитогорском металлургиче
ском заводе.

От’езжающим на практику Борис Пав
лович рекомендует дня 3—4 присматри
ваться к процессу производства, но за
тем вникать во все «мелочи» и посмо
треть все ля так. как это должно быть. 
Встряхнуть все знания, полученные за 
3 года в институте. .

А мелочей таких можно встретить 
очень много, здесь Борис Павлович при
водит ряд примеров с Магнитогорского 
завода.

— Меня, — продолжает Борис Павло
вич,— возмутил такой факт, когда пяро- 
метрист не только не знает систему 
своего пирометра, но неправильно изме
ряет Температуру слитка: — вместо тем
пературы в 1330 град, он отмечает 
1200 град. В результате такой «мелочи» 
бракуются сотни тонн стали, которые, 
пследствии получившейся крупнозерни
стой •сетки, давали 17 проц. удлинения 
вместо нужных 19 проц. Меня возмути
ли «шубы», окутавшие часть изложниц. 
Ведь нельзя забывать, что изложницы 
рассчитываются на определенную тол
щину, процесс прокатки имеет заранее 
установленный температурный интер
вал и всякие отклонения от расчетных 
данных идут безусловно во вред каче
ству продукции.

Сумейте подойти и заводам на кото
рые вы выезжаете на практику, к  про
изводственным процессам критически — 
наставляет Борис Павлович Нужна вы
сочайшая культура а работе и вы сту
денты этому всячески должны содей
ствовать. \

Поучительный доклад, насыщенный 
конкретными примерами заводской прак
тики, глубоко залег в память-студентов 
уезжающих на практику. Можно быть 
уваренным, что напутствие проф. Сели
ванова даст свои благотворные резуль
таты студентам на практике.

Е. ПЕРЕЛЬМАН  

Я

К  П Р А  Н Т И  НЕ 
ПОДГОТОВИЛИСЬ 

ХОРОШО
С 24 апреля Металлургический фа

культет отправил на первую , (общеме- 
таллургическую) практику 13 академиче
ских групп III курса. Для обеспечения 
нормального прохождения практики фа
культетом проделан ряд мероприятий

Проведен^! 2 собрания групп, уходя
щих на практику, с информацией на них 
о задачах практики и характеристики 
тех заводов, на которые уезжают груп
пы. На собрании 11 групп всех. спешг- 
альностей, кроме - элетрометаллургии 
цветных металлов сообщение было сде
лано профессором М. М. Карнауховым; 
на собрании 2-х групп специальности 
электрометаллургия цветных металлов 
сообщение делал профессор Ю, В. Бай* 
маков.

Нужно отметить, что это мероприятие 
оказалось в высшей степени плодотвор
ным и его следует распространить на 
другие факультеты. На этих же собра
ниях были об’явлены академические ру
ководители. которые поедут с группами 
для руководства практикой. Таких руко
водителей факультетом послано 4 чело
века, из п и | 3 доцента и- 1 ассистент. 
Наряду • б этим для об’езда месу прак
тики факультетом досылаются 2 профес
сора и представители дбБайата, из Кото
рых зам. декана тов. Кацман 19 апреля 
уже выехал.

Бригадиры групп, уходящих на прак
тику и академические руководители, 
уезжающие с груп™*™- проинструтсти* 
рованы.

За 20 с лишним дней заводы были из
вещены о выезде студентов и бригади
ров из Ленинград® Для улаживания 
всех организационных вопросов на заво
де. бригадиры групп выехали раньше на 
5 дней.

Из изложенного ясно, что факультет 
принял все меры к тому, чтобы „прак
тику сделать успешной. Н, Ф ИЛИН

САМ0Ш 6ЖЕНЕЦ
С Е М А Ш К О

Зав. отделом снабжения НИСа тов. 
Семашко, пользуясь внедрением его си
стемы — оформления через склады всех 
документов, сумел купить лично для 
себя пальто за 250 рублей, валенки, за 
400 рублей и галоши за 25 рублей как 
спецодежду, проведя пальто транзитом 
как бы для гаража НИСа. Когда об этом 
узнала администрация НИСа, тов. Се
машко было предложено сдать куплен
ные им для себя вещи па склад. Не же
лая расстаться с  хорошим пальто он 
возвращает на склад другое пальто, де
шевого материала и поношенное.

В ответ на жульнические махинации 
Семашко администрация НИСа пригро
зила ему выговором в приказе.

Но тов. Семашко и здесь вышел из по
ложения. Пользуясь связями он сумел 
«нажать» и добиться отмены не только 
взыскания ройницы стоимости «спец
одежды». но и отмены проекта выгово
ра в приказе.

Наблюдая подобные проделки тов. Се
машко, которых в его практике, вероят
но много, приходится удивляться спо
койствию НИСа, очевидно не понимаю
щему. что проделки подобные вышеопи
санной являются расхищением социали
стической собственности.

Наблюдающий

Н О В ЫЙ  П О Р Я Д О К  
ПОДПИСКИ НА ГАЗЕТЫ
С мая месяца 1935 года карточная си

стема на газеты упразднена. Всем фа
культетским работникам по печати не
обходимо немедленно получить у орга
низатора подписки «Союзпечати» под
писные листы для проведения подписки 
на газеты на июнь и последующие ме
сяца, так как подписка на газеты, вви
ду новой подписной системы оформле
ния будет приниматься до 17 мая вклю
чительно.

Подписка при сдаче обязательно опла
чивается. За разверсткой и инстру
кцией по проведению подлиски обра
щаться в 1-е общежитие, 2-й этаж, ком
ната 41, «Союзпечать».

СОЮ ЗПЕЧАТЬ
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ФИЗКУЛЬТУРА

всеТ / Г к р о с с г

л ■ .  г физкультурный л®01'
Л ,  в а ш е г о  ■датггута. вместе со
Я Г  физкультурными организациями
Н е к о г о  союза, проводит в тр ^ и й  
ра0 массовый кросс имени ТО®. Шм*к
минЗи

в  нашем институте этот иросс явится 
основным мерошрдатаевд  ̂которое Должно 
вовлечь в физкультуру вою массу ва 
пгшс студентов, рабочих и служащих.
Ш Нам надо выставить на старт кресса 
зппп человек.

Это ставал* перед всеми обществен- 
и м я  оргшизаданми и в первую оно-
! Г  « о * * » * * ™
! м » ,  Л Л я  «А ® » я в р г т м г о .б о л ь , 
шевистского отношения к организации 
и проведению кросса.

КрССС явится экзам ен^ для нашей
физкультурной организации, болеющей
ототутсчшем массовой физкультуры.

в кр0ссе должны участвовать все бее 
исключения, допущенные к академ. за-
нятиям по физкультуре.

Кросс для нас должен явиться заклю
чением весенней внутрилшгтитутской 
спартакиады и проводиться в форме со
ревнования между факультетами, пото
ками, группами.

Главный показатель.массовооТь. Кто  
из факультетов больше выставит людей 
на ставт —  тот явится победителем.

РО ГО ЗА
—  в  —

о б у ч а й т е с ь  
АКАДЕМИЧЕСКОМ ГРЕБЛЕ

С 7 мая начало работать отделение 
академической гребли спортшколы ЛИИ 
в клубе «Красная звезда» (Крест, остр.. 
Надеждинская улица, дом 9-6, трамв. 
85 и 22).

Желающие заниматься греблей долж 
кы зарегистрироваться у тов. Волкова 
во П день и у тов. Вечно в IV день 
шестидневки с 14 до 16 час в Бюро 
физкультуры ЛИИ (П общежитие. III эт 
комната 387). ' . .

у в а ж а й т е
РАБОТНИКОВ

В отделе зарплаты после выдали ра 
четных листков имеется еще болыш 
В срочная чработа по составлению св 
Док на сотни тысяч рублей. Эта рабо' 
•требует сосредоточенности и опокойш 
обстановки, которой в этом отделе н* 
в большинстве из-за того, что каждь 
посетитель... требует для себя искл! 
чения. И поэтому работникам отде; 
приходится очень часто вести неприя 
ные и ненужные разговоры, которь 
разбивают' весь рабочий день и заста 
ляют Нервничать.

Один из таких I неприятных разговор* 
вмел место 29 апреля с. г. Проф. Г. х 
тел пройти в расчетный отдел Сотру
яГ ^»!?УЗНеч'>вэ’ стоя у Дверей, заяв) 

что приема нет, так как рабо 
готовят выдачу зарплаты й оче* 

яты. Проф. Г. сразу расстроился: 
~  л пойду жаловаться а  местком!., 

л у , что-ж, пожалуйста, — отв 
тнла довольно вежливо Кузнецова.
пяли3л»ЛИ Кузнецову в местком и сд 
*а замечание: мол, такие работа 
«а нам не нужны. ^
Пг,втгя1ед^ Кузнецова только выполни, 
всяк^л дирвк'г°гРа- Неправильно и 5 
»омя 1?»аоснования товаРиЩи из мес 
вой и д®лали - замечание тов. Кузнец  
Учнтт. Габотииков воспитывать 
весть Ра®отать не за страх, а за с 
’ав нужноУГР°ЖаТЬ И наводить с,1Фах •

П Р » ^ Г И,пР| СЧеГТН0Г0 "да"®  ^ОЛ!
таж>го *нома и 1 ! ! . уб* |<ания «и стороны мес 

6ую т Сеоих посетителей, как это и  
посетители от них. г

важайте работников!

ГЮ ЗОВОМдя^ а8™ 0»0 0ТЧвла:
с т о к о в а АиЯ д^ -  ш о л « н а , 41

1 мая & Клубе ЛИИ собрались луч
шие ударники учебы со старыми про- 
из водственн ивами* родителями.

Вечер встречи, устроенный комите
том ВЛКСМ, прошел с большем под’- 
емом. Родители с большим интересом 
просмотрели постановку драмкружка 
институтского клуба, комедию «Слуга 
2-х господ».
^ Родители «сражались» с молодежью 
в шахматы, в биллиард и т. п. После 
спектакля, во время товарищеского 
ужина состоялось собеседование, в ко
тором приняли участие старые произ
водственники и лучшие ударники учебы.

— Мы счастливы тем, что участвуем 
в великом строительстве социализма 
нашей великолепной родины, — гово
рит тов. Егоров.

— Я был беспризорным, — рассказы
вает студент тод. Кирюшин, — а теперь 
я кончаю институт. В условиях капи
тализма, где для рабочей и крестьян
ской молодежи закрыты ворота жизни, 
я стал бы наверное ворсим и л и  чем 
либо вроде этого. А в нашей социали
стической родине сам тов. Орджоникид
зе дал нам наиранление-в институт.

Вот почему во мне так сильноозув- 
ство. любви к нашей прекрасной родине.

О Т Ц Ы  И  Д Е Т И

В ОЧАГЕ НА  Ф ЛЮ ГОВОМ

' Д ети обедают

— Мне 54 года,—рассказывает т. Чи- 
стосердов—токарь с 40-летним стажем. 
Я часто вспоминаю те обстоятельства, 
при которых мне приходилось прово
дить 1 мая в дни молодости. Мороз 
по коже проходит, когда вспоминаешь 
проклятое прошлое, когда вспоминаешь 
как царизм давил и душил способно
сти, рождавшиеся в низах. А сейчас — 
какая широкая дорога открыта перед 
нами и перед нашими детьми. Взять 
хотя бы мою семью. У меня 3 сына и

— Я благодарю педагогов — профес
соров за их теплое и хорошее отяоше 
ние к наппда детйм, — говорит тов. Ка
заринова. . ч

— Мы приложим все усилия к тому, 
чтобы быть хорошими, культурным®, 
диоаи1Пли1шрован1яыми и. в перпую оче
редь, высогоовдейными жевдалйетами— 
говорит студеят тов. Сысоев..

Тов. Анохин передает приветствие со
бравшимся от четырехтысячного коллек
тива комсомола института. ,

Д О  СЛЕДАМНАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„НА ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНО 

С АСПИРАНТУРОЙ"
Под таким заголовком «Индустриаль

ный» недавно печатал статью о небла
гополучном состоянии аспирантуры ва 
энергетическом факультете. Редакцией 
получен от декана энергетического фа
культета профессора В. П . Иванова 
пространный ответ на помещенную ста- 
тыо.

В ответе ■подтверждается, что дей
ствительно на факультете числится в 
аспирантуре ряд лиц, не выполняющих 
своего учебного плана. Но кто они и 
почему являются до сего дня аспиран
тами. тов. В. П. Иванов по существу; 
не отвечает. „

Уткин о работой не справляется в ас
пирантуру ЛИИ перевелся, из ЛЭТИ и 
поэтому «неприкосновенен». Аспиранты 
Тарасов и Какланов, вместо учебы ад
министрируют в ЛЭТИ.

В. П. Иванов заявляет, что писал об 
этом начальнику учебной части инсти
тута, но Мер принято не было. Относи-' 
тельно аспиранта Гуляева, В. П. Ива- 
ков пишет, «видите ли, он несет обще
ственную работу в Л Э ТИ , снять с ко
торой декан не в силах, а  поэтому он 
такж е своего плана не выполняет».

В таком же духе ответы относительно 
и других аспирантов. В конце декан 
пишет: «в целом заметка/ бьет по не
правильной пели, хотя поднятые в ней 
вопросы животрепещущие. Ответствен
ность за «мертвые души» лежит на 
прошлом руководстве ЛЭМИ, нынешнем 
ЛЭТИ и группе аспирантуры ЛИИ. Мы 
согласны, что .группа аспирантуры ди
рекции работает еще не достаточно хо
рошо, что и в бывшем ЛЭМИ положе
ние с аспирантурой было не Достаточ
но хорошее, но все это нисколько не 
снимает ответственности деканата за  
руководство аспирантурой.

Такое положение 6 подготовкой аспи
рантуры дальше продолжаться не мо
жет. Оно создает в институте угрозы  
срыва нормальной подготовки будущ их  
научны х сил. От деканатов дирекция 
института должна потребовать самого 
четкого и оперативного руководства ас
пирантами.

ч . ПО Л А Б О Р А ТО Р И Я М  Л И И

Лаборатория Электромашин. Слева —  доцент Д . А , Завалишин

одна дочь. И все они учатся. Сын уже 
окончил Втуз. Сегодня мы полны ра
достью. празднуя вместе с нашими 
студентами великий пролетарский 
праздник — 1-е Мая.

— Я работаю с 17 • лет. О высшем 
учебном заведении я и мечтать не 
мог, — говорит старый производствен
ник тов. Егоров. — А сейчас ноложение 
совеем иное. Я хочу, чтобы мой сын 
был культурным, дисциплинированным 
и, в первую очередь, высокоид^йным.

Нигде и никогда перед молодежью 
не были открыты такие перспективы, 
как в нашей стране. Я приветствую 
партию большевиков и советскую власть, 
создавших все это! Да здравствует наш 
руководитель, наш родной тов. Сталин!

а

—  Враги партии, оппортунисты  всех 
мастей, пытались свернуть партию с 
ленинского пути, пытались навязать 
нам план отступления. Но партия и 
весь рабочий класс, разгромив оппорту
нистов всех толков, под руководством 
достойного продолжителя дела Лени
на —  тов. Сталина уверенно и стреми, 
тельно идут от победы к победе. На 
опыте борьбы партии с врагами рабоче
го класса, на богатейшей истории4 на
шей партии Мы должны воспитьюаться.

Д а здравствует тов. Сталин—вдохно
витель и руководитель наш их побед!

В заключение, все присутствующие 
выразили пожелание почаще устраивать 
такие встречи.

А . КОНСОН.

Ц Е Н Н О Е
ПОСОБИЕ

ТУРБ О ГЕН ЕРА ТО РЫ , ч  I.
ПРОФ. А . Я . БЕРГЕР

Выпущенная книга представляет со* 
бою первый том трехтомного труда ав
тора. - }

В первой части, кроме большого вве
дения в началу и перечня журнальной 
литературы по турбогенераторам (не
сколько сот названий) в конпе. содер
жит следующие главы: станина, жести 
обмотка статора и ротора, поковка ро> 
тора и бандажное кольцо.

Во втором томе автор обещает эя. рас
чет, нагрев, вентиляцию, контроль, сбор* 
гку и испытание, а в третьей — допол
нительные главы по расчету, конструк
ции, производству и испытанию турбо
генераторов.

Первый в мире (по дате выхода и 
свет) куре охватывает опыт не только 
Союза, но и вавод*)® Европы и Аме
рики.

Курс явится ценный пособием при 
изучении и проектировании турбогене
раторов как студентами —  электрона- 
шиностроителями, так и инженерами  
электрозаводов и электростанций.

Инженер СЫ СОЕВ

Отв. редактор М . Я  КА П Л А Н С К И Й ,
?зиг»«7»у«,&ат»»— » —

Формат 58 X  41. Печ. знаков 60 .208 
Бум. листов З .Ш ). Тираж 7 .000 

Сдано в набор л мая, в почать 0  мае 
Ленгсрлит № 14629 

1 и. л. —  Заказ № 1566 
Тип. им. Володарского 

Ленинград, 125, Фонтанна, 57


